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中国被迫买美国国债？
美联社：有人认为正是美国的所作所为才

使中国陷于被迫一直购买美国国债和支持美国
政策的处境，您认为美国在多大程度上应该对
这次危机负责？

杨洁篪：关于这次金融危机的起因，我想人
们自有公论，有关教训应该汲取。当务之急是
各国应该携手共进，开好伦敦金融峰会，使得这
次金融峰会能够为提振人们的信心，为加强各
国宏观经济政策的协调，为稳定金融市场，为推
进必要的国际金融体系和金融监管体系的改
革，为促进广大发展中国家的发展、实现“千年
发展目标”而努力。在这方面，我们愿意同美
国、同世界其他国家一起，在国际金融危机的惊
涛骇浪中同舟共济，携手共进。

中国使用外汇资产所遵循的原则是“安全、
流动、增值”，中国将继续遵循这些原则来使用
中国的外汇资产。

金融危机对中方有利？
英国《泰晤士报》：4月份20国集团金融峰

会将在伦敦召开，胡锦涛主席会不会与会？面
对现在的国际金融危机，您是否认为它使世界
权力的天平或者世界力量的天平向中方倾斜？

杨洁篪：胡锦涛主席将会出席伦敦金融峰
会，在此期间，他将会见一些国家的领导人。最
近我将应希拉里国务卿的邀请到美国去访问，就
是为胡锦涛主席和奥巴马总统在伦敦进行会晤
做必要的准备工作，并且将同美方一起进一步规
划今年的中美关系的具体工作。在伦敦，胡锦涛
主席也会会见布朗首相。

至于这场金融危机到底对谁有利，我看应
该讲是理智占了上风，广大人民群众的正当要
求占了上风。

“天外天”属于协议的对象？
日本朝日电视台：关于中日关系，“毒饺子”

事件在日本和中国都产生了受害者，过了一年
多还没解决，日本消费者对中国食品的疑虑也
没消除，解决这件事情困难的原因在哪里？关
于东海油气田中日双方达成了共识，但是为什
么不能正式开始缔结协议的磋商？另外，中方
是否认为“天外天”不属于协议的对象？

杨洁篪：首先，中国政府及各有关部门十分
重视产品质量和食品安全。你讲到的“饺子事
件”是一起刑事案件，中国有关部门正在继续进
行调查、侦查，努力在破案。我们也一直表示中
日双方要继续来合作调查。我想问一下，日本
有没有食品案件经过相当一段时间的艰苦侦查
至今还没有破的？我想日本警方是不会放弃努
力的，会继续追踪到底，哪怕需要更多的时间也
要把它破了，这也是中方的决心。

我还想讲一句，希望记者们不要错误解释，
中国的食品安全不是百分之百的，但我是经常
吃了中国的速冻饺子去出席外交活动、去出席

记者会的。
关于东海问题，双方达成的原则共识是两

国关系改善和发展的一个重要体现。我想，双
方都应该遵守原则共识的精神，要为原则共识
的落实创造必要的条件。“天外天”油气田位于
中国专属经济区，同中日双方达成的东海问题
原则共识没有关系。

达赖是一个宗教人士？
德新社：去年，欧洲一些老百姓感到不解的

是，中国因为法国总统即将会见达赖而取消了
本该在12月举行的中欧领导人会晤。在欧洲
其实有些人不是特别了解，是否每次一些欧
洲国家领导人接见达赖，即便是随便交谈或
者是喝杯茶，都会威胁到中国和欧盟之间的
合作呢？

杨洁篪：去年，原定年底举行的中欧领导人
会晤不得不推迟，其原因不在中方。人们都很
清楚事情的经过。欧洲人有希腊古典哲学文化
的基础，我想他们的逻辑应该是很严密的。达
赖方面提出要在中国四分之一的土地上建立他
的所谓“大藏区”，要赶走驻扎在那里守卫中国
国土的中国军队，要赶走世世代代在那里生活

的其他民族的中国人。这样的人是一个宗教人
士吗？德国、法国，其他的国家，愿不愿意自己
四分之一的领土被分割出去？请记住，中国是
一直支持德国的统一大业的。因此，达赖绝对
不仅仅是一个什么宗教人士，而是一个政治流
亡者。我们同他之间的矛盾也不是什么宗教问
题、人权问题、民族问题、文化问题，而是要不要
保持中国的统一，要不要允许把西藏从中国的
版图上分裂出去的问题。

中法关系发生的问题，责任不在中方
香港无线电视：请问杨外长，法国佳士得拍

卖行早前强行拍卖了中国圆明园兽首铜像，之
前大会发言人表示，这样的行为伤害了中国人
民的感情。法国总统去年年底，不顾中国反对，
一意孤行接见达赖。您能形容一下现在中法之
间的关系吗？

杨洁篪：中国政府反对有关公司拍卖两只
圆明园兽首，因为这些兽首是被窃掠的中国流
失文物，中国有权追索这些文物。这种雪上加
霜的行为是很不道德的。

刚才你问到中法关系，当前，中法关系发生
的问题，责任不在中方。我们希望法方对中方
的重大关切作出正面的、积极的回应。最后我
想强调，我本人对中法关系的长远发展是抱有
信心的，因为这符合双方的共同利益，也是两国
人民的呼声。

中国嫌贫爱“油”？
摩洛哥通讯社：面对现在的国际金融危机，

您对中非关系的发展有何展望？
杨洁篪：中国同非洲国家有着传统的友

谊。今天，中非合作又登上了一个更高的台
阶。非洲有的国家元首跟我们国家领导人讲，
我们国家太穷了，我们没有什么可以给你们的，
我们给的就是我们的心。我们很受感动，我们
是心心相印的朋友、兄弟。

我想讲一下，中国不是嫌贫爱富之辈，中国
也不是嫌贫爱“油”之辈，可以问问非洲那些没
有石油的国家、没有天然气的国家，他们对中国
的评价高还是对其他国家评价高。即使我们同
非洲国家发展能源方面的合作，也是互利共赢
的合作。

外交不应该是“零和”游戏
新华社：请问，你担任外长以来有什么样的

体会？能否借此介绍一下你个人的外交理念以
及当前中国在复杂形势下的外交理念？

杨洁篪：这一年多来，我自己还是感触挺多
的。我对自己有机会为国效力感到非常幸福。
我觉得中国外交当前一个特点就是同发展密不
可分。外交要为中国的经济发展服务，要为中
国的社会进步服务。

现在每遇到一个问题，我脑子里是会有连
锁反应的。遇到一个国际问题，我就会想这对
我们国内会产生什么样的影响，是正面的还是
负面的？外交部应该做什么事情？我们的驻外
使领馆应该朝哪方面努力？

我喜欢打乒乓球，前两天赢了一个比我水
平高的，赢了几盘，我今天（7日）情绪特别高。
可以告诉大家，我是好胜心很强、不服输的人，
我觉得这对我在外交上是有用的，当然对形势
要客观分析。现在的世界，外交不应该是“零
和”游戏，应该是互利共赢的局面。中国外交一
直秉承的是中华民族一脉相承的和谐合作互利
共赢的理念。

我认为，以人为本、外交为民应该解释为，
为中国人民和世界人民的根本利益去努力工
作，做好服务。谢谢大家！

据新华社电

安阳免费赠送千万元景区门票
全国人大代表、安阳市委书记张广智：

我们将集中打造“山水安阳”的品牌，尽快
把安阳建成“中部盛名、全国著名、世界闻
名”的文化旅游强市。

为此，8日安阳市政府在京举行“安
阳·林虑山旅游推介会”，安阳市的市、县两
级财政部门将拿出1000万元的旅游景区门
票，在北京、天津、济南、石家庄、太原、西安、
郑州等主要客源地城市，开展免费赠送活
动，全力打造“山水安阳”。 均据新华社电

两会分别举行全体会
今日上午，十一届全国人大二次会议

将举行第二次全体会议，吴邦国委员长作
全国人大常委会工作报告。中央人民广播
电台、中央电视台、中国国际广播电台将进
行现场直播。新华网、人民网、中国网、中
国人大网等将进行实时报道。

全体会议后，大会主席团将举行第二
次会议。

下午，十一届全国人大二次会议各代
表团将举行全体会议，审议全国人大常委
会工作报告。

全国政协十一届二次会议9日下午将举
行第四次全体会议，委员继续进行大会发言。

河南行动

“我是好胜心很强不服输的人”

外交部长杨洁篪妙语释外交
十一届全国人大二次会议7日上午

在人民大会堂举行记者会，邀请外交部
部长杨洁篪就中国的外交政策和对外关
系回答中外记者的提问。记者会历时2
小时，面对500多名中外记者，杨洁篪不
回避问题，从容作答，妙语连珠。

外交部部长杨洁篪答记者问外交部部长杨洁篪答记者问
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2010年底发射“天宫一号”
全国人大代表、中国载人航天工程副

总指挥、总装备部副部长张建启日前透露，
“天宫一号”目标飞行器的研制工作正在紧
张进行，如果一切顺利，我国将于 2010年
底在酒泉卫星发射中心发射“天宫一号”。

“嫦娥三号”要实现落月
全国政协委员、国家月球探测工程总

指挥栾恩杰7日说，“嫦娥二号”卫星将于明
后年发射，“嫦娥三号”卫星将要实现落月。

个税暂无调整计划
财政部副部长廖晓军7日在参加全国

政协联组会的间隙接受记者采访时透露，
目前我国尚无个人所得税起征点调整计
划，资源税制定已经作好准备，将在恰当的
时候择机出台。

廖晓军说，个人所得税的调整，需要具
备一定的外部条件，但目前能够调整个税
的条件尚不具备。

廖晓军还透露，资源税的出台需要好的
时机，但目前经济增速下滑，企业经营负担加
重，当前还不是出台资源税政策的好时机。

“神八”将搭载欧洲实验样品
全国人大代表、中国载人航天工程副总

指挥、总装备部副部长张建启日前透露，我
国已和欧洲签署合作协议，将在神舟八号上
为欧洲空间局搭载一个生物实验样品。

5571件提案，经济类居半
8日14时是全国政协十一届二次会议

提案截止时间。到截止时间大会提案组共
收到提案 5571件。在这次大会收到的提
案中，经济类提案占 50％左右；非经济类
提案中涉及教育、科技、文化、卫生、体育等
内容的提案占20％以上，政治法律和社会
保障方面的提案也占20％以上。

两会快递


